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Bancos, con ganancias de ensueño en primer trimestre 
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Baraja Morena hasta expulsiones por los “incidentes aislados” 
Elecciones. López Obrador reconoce que “si hubo compra de votos y acarreo”, pero no como los 
que opositores y conservadores han operado antes, “nada que ver” 

 
“Fin a concesiones de agua a industrias del norte del país” 
AMLO adelanta que se analiza una reforma a la ley del ramo 

 
Sesgo negativo en confianza empresarial 
Indicadores. Debilitamiento generalizado de las expectativas para el futuro 

 
Monto de remesas en enero-junio superó en 16% al del I Sem. del 2021 
Envíos acumularon 27,565 millones de dólares 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Conagua no dará más concesiones a la industria en el norte del 
país: AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/02/politica/003n1pol 
El presidente Andrés Manuel López Obrador enfatizó que, ante la crisis de 
agua en el país, sobre todo en el norte, la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) no otorgará más concesiones para la industria en esa región, en 
particular a mineras y para perforación mediante fracking. 
Agregó que su gobierno analiza si se debe reformar la Ley de Aguas 
Nacionales para evitar la corrupción en la entrega de esos permisos para la 
explotación del recurso, pues, aunque esté prohibido darlos, reconoció que 
en algunos casos se siguen otorgando. En la conferencia de prensa de ayer, 
el mandatario dijo inclusive que ya en su administración personal de la 
Conagua entregó concesiones para la industria en Nuevo León, que hoy 
enfrenta una emergencia hídrica por la falta de abasto para uso doméstico. 
 
Administración legal del Tren Maya recae ahora en la 
Presidencia o la SG  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/02/politica/004n1pol 
Tras el decreto que clasificó al Tren Maya como obra de seguridad nacional, 
su administración legal recae en la Presidencia de la República o en la 
Secretaría de Gobernación (SG), aseveró el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Puntualizó que su administración entregará dicho decreto al juez 
que lo requirió dentro del proceso contra el proyecto que han emprendido 
diversos sectores de la sociedad civil, a quienes se ha otorgado amparos que 
detuvieron la construcción del tramo 5 (Cancún-Tulum) por algunos meses, 
trabajos que se retomaron tras la declaratoria de seguridad nacional. 
 
PIB mexicano 2023 dependerá de desarrollo norteamericano: 
SHCP  
https://www.milenio.com/negocios/pib-mexicano-2023-dependera-desarrollo-
norteamericano-shcp 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público considera que el crecimiento 
económico de México dependerá del desarrollo del bloque comercial de 
Norteamérica, principalmente con la atracción de inversiones industriales,  
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conocido como nearshoring. “Lo más probable es que se presenta una 
desaceleración en Estados Unidos, pero para saber que pasará en México 
hay que ver cómo se comporta el bloque comercial de Norteamérica en la 
tendencia que estamos observando de relocalización de empresas llamado 
nearshoring”, dijo en entrevista para MILENIO Televisión Gabriel Yorio, 
subsecretario de Hacienda. El funcionario considera que aún no está claro si 
Estados Unidos entrará en recesión, pero sí ve probable un escenario de 
desaceleración económica, pero México no depende solo de eso, sino de 
cómo se comporte la producción industrial de ese país.  
 
Por “incidentes”, Morena baraja anular y expulsar  
https://www.milenio.com/politica/por-incidentes-morena-baraja-anular-y-expulsar 
Morena anunció que analizará las denuncias de irregularidades en el 
proceso de selección de consejeros para su Congreso Nacional y amagó con 
anular votaciones e incluso expulsar a quienes actuaron contra el 
movimiento. Mario Delgado, dirigente nacional de ese partido, perfiló que 
habrá al menos cinco distritos en los que el ejercicio será anulado: el 13 en 
Motozintla, Chiapas; el 4 en Tijuana, Baja California; el 10 en Zapopan y el 16 
en Tlaquepaque, Jalisco, y el dos de Gómez Palacio, Durango.  
“Se van a repetir cinco de los 300 distritos, apenas el 1.6 por ciento”, dijo al 
tiempo que aclaró que serán anulados otros más si se comprueban 
irregularidades, como el 9 en Irapuato, Guanajuato. En conferencia de 
prensa, aseguró que “quienes actuaron contra el movimiento no tienen por 
qué seguir” en Morena y advirtió: “no vamos a permitir que lleguen 
consejeros a la mala”, producto de acarreo y prácticas indebidas. 
 
Triplica Gobierno subsidio al Aeropuerto Felipe Ángeles  
https://www.reforma.com/triplica-gobierno-subsidio-al-aeropuerto-felipe-
angeles/ar2446385?v=4 
Ciudad de México. - El Gobierno federal ya triplicó el monto previsto para 
subsidiar este año las operaciones del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) y el gasto promedio por pasajero rebasa los 4 mil 700 pesos. 
Originalmente previsto en 419.4 millones de pesos, el apoyo del erario para 
el funcionamiento del AIFA se incrementó a mil 370.4 millones de pesos, un 
aumento de 229 por ciento. Lo anterior se confirmó en el Informe Trimestral 
de las Finanzas Públicas, correspondiente al periodo de abril a junio, 
publicado el pasado 29 de julio por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP).  
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Ahora, el subsidio para el AIFA será de más del doble que el apoyo de 680 
millones de pesos previsto para el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM), que moviliza a 120 veces más pasajeros diarios que la nueva 
terminal. 
 
Esclavitud moderna, una triste realidad en México  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/esclavitud-moderna-una-triste-realidad-en-
mexico 
Bruselas. El gobierno mexicano sigue sin abordar las lagunas que hacen 
posible las distintas formas de esclavitud moderna en el país, incluyendo el 
sexo forzado y el trabajo infantil, sostiene un estudio elaborado a solicitud 
del Subcomité de Derechos Humanos del Parlamento Europeo.   
Tampoco ha sido sustancial la contribución de la Unión Europea (EU) al 
combate de dicho fenómeno en el país, a pesar de que el marco de 
relaciones institucionalizadas, vigente desde 2000, permite hacer 
aportaciones para abordar la esclavitud moderna y el trabajo forzado.   
El documento fue elaborado por investigadores de la Dirección General de 
Políticas Exteriores del Parlamento Europeo. Examina los resultados de la 
política de la UE diseñada a abordar la esclavitud moderna en terceros 
países, y los compara con aportaciones hechas por Estados Unidos.   
 
Bancos, con ganancias de ensueño en primer semestre  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/bancos-con-ganancias-de-ensueno-en-primer-
semestre 
Reconocida por ser de los sectores que goza de mejor salud y de las más 
rentables, la banca privada logró un semestre de ensueño por la subida de 
tasas de interés del Banco de México (Banxico) y las reservas para enfrentar 
los días más complicados de la pandemia. Con más de 90% del negocio en 
México, los siete principales grupos financieros sumaron ganancias por 106 
mil millones de pesos por sus operaciones en la primera mitad del año, de 
acuerdo con sus resultados financieros publicados la semana pasada. 
El grueso de los beneficios llegó por el cobro de intereses, debido a que el 
margen financiero de los siete grupos sumó 250 mil millones, mientras las 
comisiones y tarifas netas les generaron un rendimiento de 60 mil millones. 
Otras operaciones como gastos, costos y pago de impuestos restaron 204 
mil millones. 
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Cártel inmobiliario en la Benito Juárez: buscan a más 
exfuncionarios  
https://www.excelsior.com.mx/comunidad/cartel-inmobiliario-buscan-a-mas-
exfuncionarios/1530492 
Ciudad de México. - Después de la detención de Luis Vizcaíno, exdirector de 
Jurídico y Gobierno de alcaldía Benito Juárez, ayer la Fiscalía local dio a 
conocer que está detrás de Nicias René Aridjis Vázquez, exdirector general 
de Obras y Desarrollo Urbano de la misma demarcación. La Fiscalía General 
de Justicia, por conducto de su Policía de Investigación, ha desplegadosus 
capacidades técnicas y operativas para lograr la aprehensión de Nicias “N”, 
exservidor público de la alcaldía Benito Juárez, quien se desempeñó de 
2006 a 2018 como el director general de Obras y Desarrollo Urbano de la 
demarcación”, dijo el vocero de la dependencia en un mensaje a medios. 
Antes, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, ya había adelantado que hay 
más exfuncionarios involucrados. 
 
Otra tarea más para militares: el plan de agua para NL  
https://www.reforma.com/otra-tarea-mas-para-militares-el-plan-de-agua-para-
nl/ar2446529?v=3 
Nuevo León, Monterrey. - La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) y la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) encabezarán la construcción del 
acueducto "El Cuchillo 2", que busca aliviar la crisis de abasto del área 
metropolitana de Monterrey.  
En un evento al mediodía de ayer con el Gobernador Samuel García, el 
Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, señaló que la obra fue 
decretada el pasado viernes como de seguridad nacional por el Presidente 
López Obrador, por lo que ambas dependencias llevarán el control.  
En el acto en el Palacio de Gobierno se detalló que la nueva línea a la presa 
"El Cuchillo" proporcionará 10 mil litros por segundo, el doble que el actual 
acueducto, y se planea que se dividido en 10 tramos y cada uno de ellos será 
tomado por una empresa de Nuevo León. 
 
Retoman en EU plan de autos eléctricos  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/retoman-en-eu-plan-de-autos-electricos 
En los próximos días, el Senado de Estados Unidos retomará la votación del 
proyecto con el que busca dar subsidios a los automóviles eléctricos que, en 
principio, pretendía su armado total en su territorio, lo que puede traer 
afectaciones para México, de acuerdo con especialistas. 
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La votación es parte de la propuesta del Build Back Better Bill, que planteó 
el presidente estadounidense Joe Biden, cuya discusión se dio a finales de 
2021 y por la cual se darían subsidios de entre 7 mil 500 a 12 mil dólares a los 
autos eléctricos armados por sindicatos estadounidenses. 
El especialista en comercio exterior, Jorge Molina, explicó que los senadores 
estadounidenses, Chuck Schumer y Joe Manchin, llegaron a un acuerdo el 
miércoles pasado para retomar y votar la propuesta que presentarán al 
pleno de la Cámara de Senadores de Estados Unidos, es decir, le hicieron 
algunos ajustes. 
 
Pagaron por un viaje VIP para morir hacinados; tragedia en 
Texas  
https://www.excelsior.com.mx/global/pagaron-por-un-viaje-vip-para-morir-hacinados-
tragedia-en-texas/1530497 
A pesar de haber pagado hasta 13 mil dólares por viajes más cómodos y 
seguros para cruzar la frontera hacia Estados Unidos, los migrantes 
mexicanos Pablo Ortega y Julio López encontraron la muerte en el tráiler 
que fue hallado en San Antonio, en junio pasado, junto con otras 51 personas.  
Una red de coyotes ofrece estos viajes, con cervezas de cortesía, estancias 
en casas de seguridad con videojuegos e incluso una semana en un rancho.  
El pago por estos cruces supera el de un viaje promedio, que cuesta entre 
dos mil y siete mil dólares, de acuerdo con datos del gobierno de México.  
Familiares de los mexicanos relataron que Ortega acordó pagar 13 mil 
dólares (265 mil 910 pesos mexicanos, al tipo de cambio de ayer), mientras 
que López pagó 12 mil dólares, bajo la promesa de que viajarían solos o en 
grupos pequeños, lo que, finalmente, no ocurrió. 
 
'México se dobló', revela yerno de Trump en libro  
https://www.reforma.com/mexico-se-doblo-revela-yerno-de-trump-en-
libro/ar2446487?v=3 
Washington. - La Administración de Donald Trump propuso en 2018 un 
pacto al Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador para 
ayudarlo con sus prioridades políticas si México se enfocaba en reducir los 
flujos migratorios hacia Estados Unidos, revela Jared Kushner en un nuevo 
libro. El yerno de Trump y asesor principal durante su Presidencia, asegura 
en su nuevo libro de memorias que él mismo, junto al ex Secretario de 
Estado de EU, Mike Pompeo, ofrecieron dicho pacto al Secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, durante una cena privada en  
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Washington en 2018. "Nuestra relación (con el Gobierno de AMLO) va a ser 
muy simple... Pongan atención a estos datos (de cruces ilegales). Si suben, 
vamos a tener problemas. Si bajan, tendrán un increíble socio aquí (en EU) 
que les ayudará con cualquier prioridad que tengan", dijo Pompeo a Ebrard 
en la cena, cita Kushner. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/youtubers-pro4t-
tendran-su-propia-mananera 
Ya tuvieron candidaturas en Morena, pero ahora, los youtubers y blogueros 
afines a la autollamada Cuarta Transformación, que acuden a la conferencia 
de prensa presidencial en Palacio Nacional, ahora tendrán la oportunidad 
de tener su propia mañanera. Ayer, un hombre identificado por su simpatía 
por el presidente López Obrador, le presentó un supuesto reportaje sobre el 
futbol mexicano y sus irregularidades. El mandatario ordenó que fuera 
recibido por la jefa del SAT, Raquel Buenrostro, y por el subsecretario de 
Seguridad, Ricardo Mejía Berdeja. Y, además, el Presidente lo invitó a que en 
un mes él mismo presente “en una mañanera especial” el resultado de su 
investigación. Amor con amor se paga, ni quien lo dude. 
 
Templo Mayor 
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-02/op231262 
ES CURIOSO, mientras Arturo Zaldívar sigue en campaña para quién sabe 
qué futuro político, los abogados ¡de Nueva York! están más interesados que 
el ministro presidente en defender a los jueces... ¡mexicanos! 
RESULTA preocupante que sean los abogados de aquella ciudad 
norteamericana quienes alcen la voz en favor del Poder Judicial, ante los 
embates del presidente Andrés Manuel López Obrador. En cambio, de este 
lado el titular de dicho poder anda queriendo hacerle al legislador. 
UN CASO resulta especialmente significativo: el de Juan Pablo Gómez 
Fierro, quien se ha convertido en el símbolo de la defensa de la legalidad 
ante los caprichos de la 4T. No se ha visto a Zaldívar hacer la defensa de este 
ni de ningún otro juez con la contundencia y, sobre todo, con los 
argumentos con que lo hicieron los abogados neoyorquinos. 
SI REALMENTE quiere levantar su rating, tal vez el ministro presidente de la 
Suprema Corte podría interesarse en los temas judiciales... en lugar de andar 
produciendo miniseries televisivas. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1452 
Que el 21 de agosto se reunirá de nuevo la Convención Nacional de Morena 
y después de los resultados de las elecciones internas tiene previsto instalar 
una expofraude en la que presentarán las irregularidades documentadas, y 
ni modo que las nieguen cuando ya hasta AMLO reconoció que sí hubo 
acarreo y compra de votos, si bien matizó acudiendo a la fórmula de “pero 
nada que ver” con los fraudes que operaban los conservadores. Por lo pronto 
ya hay advertencia de que puede haber hasta expulsiones. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
Jesús Seade, ¿fusible quemado?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/jesus-seade-fusible-quemado 
Mientras la representante comercial de Estados Unidos, Katherine Tai, 
anunciaba consultas para resolver controversias con México por la 
“discriminación” de sus empresas en el sector energético nacional, Jesús 
Seade, el exnegociador clave del TMEC del gobierno de transición, publicaba 
en su cuenta de Twitter una reunión con funcionarios de China para 
aumentar el intercambio cultural con México.  
A pesar de que tanto Seade como el gobierno mexicano sabían de las 
consultas que promovería Estados Unidos varios días antes, al igual que 
algunos empresarios mexicanos –como lo revelamos en la columna del 21 
de julio–, no hicieron nada para frenarlo o prevenirlo. La ligereza y desinterés 
con la que se toman estos temas en el gabinete del presidente Andrés 
Manuel López Obrador no auguran un buen panorama para México en el 
desenlace de este potencial conflicto comercial.  
 
Héctor de Mauleón 
México y sus mujeres en llamas  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/mexico-y-sus-mujeres-en-
llamas 
Llevaban seis días buscando a Arith Alejandra, una joven de 25 años de edad. 
La mañana del 30 de junio de 2022, el cuerpo de bomberos de Hermosillo, 
Sonora, recibió una alerta: había algo que se estaba quemando en la vía 
pública. Al llegar al lugar, los bomberos se percataron de que lo que estaba 
en llamas era el cuerpo de una persona. Se lanzó una alerta: se trataba de 
una mujer con brackets en la dentadura y calcetas de corazones y 
mariposas. El colectivo Madres Buscadoras de Sonora difundió este aviso: “Si 
alguien tiene una persona desaparecida con esas características, acuda al 
Servicio Médico Forense o a la Fiscalía General de Justicia del Estado para 
más información”. De ese modo terminó la búsqueda de Arith Alejandra.  
A principios de 2022 se publicó una nota perdida en el alud de malas noticias 
que envuelve a México.  
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Sergio Sarmiento 
Democracia morena  
https://www.reforma.com/democracia-morena-2022-08-02/op231264 
"Es completamente irrelevante quién en el partido votará o cómo, pero lo 
que sí es extraordinariamente importante es quién contará los votos y 
cómo". Joseph Stalin 
OAXACA.- No, no me alegro de los problemas en el proceso electoral interno 
de Morena. Todo lo contrario. Por el bien no solo de Morena, sino del país, 
nos conviene tener a un partido de gobierno bien organizado y 
democrático, con procesos internos limpios y transparentes. Si el partido 
gobernante es democrático, será más fácil preservar un régimen de 
libertades en el país. Por eso el presidente López Obrador se ha declarado 
una y otra vez un demócrata convencido. 
 
Joaquín López-Dóriga 
El candidato en un año  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-candidato-en-un-
ano 
La técnica es un medio, no un fin. Florestán 
Tras la jornada electoral de Morena, el fin de semana, para elegir a sus 3 mil 
200 congresistas nacionales que sesionarán el 17 y 18 de septiembre para 
renovar a su Comité Ejecutivo Nacional y a su Consejo Nacional, integrado 
por 296 militantes, habrá dejado todo listo para la nominación de su 
candidato presidencial en un año. Morena expedirá su convocatoria del 15 al 
30 de junio de 2023, será abierta a toda la militancia y su Consejo Nacional 
hará una primera limpia de los aspirantes, que serán cientos, para dejar un 
primer corte vía encuesta, en julio, de la que quedarán de 10 a 15 que irán a 
la gran final en la encuesta de agosto y tener a su candidato(a) presidencial 
en septiembre, que inicia el periodo electoral. 
 
Enrique Quintana 
Ilusiones perdidas: la realidad del crecimiento en 2022  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/02/ilusiones-
perdidas-la-realidad-del-crecimiento-en-2022/ 
¿Cuánto creceremos realmente en México en 2022 y en 2023? 
Es muy conocida la frase que afirma que es muy complicado hacer 
predicciones… sobre todo del futuro. 
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Con todo y esa dificultad, la planeación requiere que tengamos alguna idea 
de lo que podemos esperar pues sobre esa base es que se toman decisiones 
en todos los órdenes, sea en nuestras finanzas personales, en las empresas 
o incluso en las políticas económicas. Es muy diferente tomar la decisión, 
por ejemplo, de comprar un inmueble, si tenemos seguridad laboral o si 
pensamos que la empresa en la que laboramos puede hacer ajustes de 
personal en un futuro cercano. Le comenté la semana pasada, cuando el 
FMI ajustó su previsión del crecimiento del PIB de México a 2.4 por ciento 
para este año que, si se cumplía su previsión, sería una buena noticia para el 
país, ya que, para alcanzar esa tasa, sería indispensable alcanzar un 
crecimiento de 2.9 por ciento en la segunda mitad del año. 
 
Raymundo Riva Palacio 
En construcción, el fraude en 2024  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/02/en-
construccion-el-fraude-en-2024/ 
En los últimos meses se ha acumulado suficiente evidencia empírica para 
afirmar que el presidente Andrés Manuel López Obrador está preparando 
quedarse con la Presidencia al término de su mandato. Quizá no 
propiamente en sus manos, pero sí a través de una o un títere. Esta 
evidencia empírica choca con su discurso de que es un demócrata, que no 
se reelegirá y que no permitirá que surja en México una dictadura. Aunque 
una parte de la sociedad informada lo considera un autócrata que corre 
hacia una dictadura, teóricamente, sin embargo, López Obrador parece 
tener razón. 
 
Martha Anaya 
La elección interna de Morena y la sucesión  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/2/la-eleccion-interna-de-morena-la-
sucesion-427024.html 
Desmenucemos un poco el proceso interno vivido por Morena este fin de 
semana. Lo primero a mencionar —como trasfondo y guía primordial de 
buena parte de lo acontecido en la elección de los tres mil consejeros-
congresistas— sería la presencia de lucha por la candidatura presidencial 
del partido en el poder. 
A partir de ahí, destaquemos: 
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1.-El rechazo anticipado de Ricardo Monreal a participar en el proceso para 
convertirse en consejero. Su deslinde, según explicó el propio senador, es 
porque veía aquello muy complicado: todo el aparato de gobierno 
funcionando bajo la batuta de la “nomenclatura” (la dirigencia de Morena, 
más el equipo de Claudia Sheinbaum) palomeando a sus fieles. 
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/02/opinion/008o1pol 
El presidente López Obrador extendió ayer un aval general a los sucesos 
morenistas de sábado y domingo recién pasados al definirlos como una 
jornada democrática y al focalizar las áreas de conflicto explícito para darles 
carácter de excepción. Mario Delgado, el operador, obviamente mantuvo el 
aire triunfalista, endureció el discurso contra los críticos internos y cavó 
trincheras en lugar de impulsar la reflexión y la autocrítica. 
Lo sucedido no es un asunto menor ni excepcional y no debe ser medido en 
términos numéricos, de recaudación de afiliaciones. Morena entregó, en 
estas convenciones distritales, banderas preciadas (la democratización 
auténtica de la vida nacional, la erradicación de la mapachería) a una serie 
de factores regionales de poder (los gobernadores, con feudos 
concesionados a cambio de financiar y garantizar lo federal) que agudizará 
la vocación por lo faccioso y por las trampas. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/02/opinion/006o1eco 
Los desencuentros del presidente López Obrador con jueces, magistrados y 
ministros del Poder Judicial vienen de tiempo atrás. Yo padecí de un 
presidente de la SCJN (Mariano Azuela) abyecto y servil al poder de Vicente 
Fox que me inició un proceso de desafuero, declaró en alguna ocasión. En 
el tiempo presente, ese poder es uno de los representantes del 
conservadurismo no exento de corrupción. Cada día pone piedras (rocas) en 
el camino de Andrés Manuel. Vienen más desencuentros. Oficializó la 
expropiación por causa de utilidad pública de un millón 93 mil 118 metros 
cuadrados para la construcción del tramo 5 del Tren Maya, declarado como 
obra de seguridad nacional.  
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La superficie de propiedad privada se localiza en los municipios de Benito 
Juárez, Puerto Morelos, Solidaridad y Tulum. Fracasaron las conversaciones 
con los dueños, serán indemnizados; la expropiación es el último recurso 
que establece la Constitucion. Ayer mismo se informó sobre una segunda 
suspensión definitiva de las obras del tramo 5, otorgada por un juez del 
primer distrito del estado de Yucatán. Litigios van, pero el tren también. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Lanzan módulo móvil del Registro Agrario  
https://www.elmanana.com/tamaulipas/sanfernando/activan-modulo-para-registro-
agricola/5581688 
Tamaulipas, San Fernando. - El jueves 4 de agosto de 2022, está programada 
la jornada agraria itinerante para la actualización y registro de la lista de 
sucesión, actividad que se desarrollará en el ejido San Germán del municipio 
de San Fernando. Con esta actividad buscan llevar este servicio a la 
comunidad rural, para evitarle gastos de traslado a los campesinos que 
requieran realizar la actualización de sus documentos agrarios, así como de 
sucesión. Personal de la residencia de la Procuraduría Agraria en San 
Fernando, informó que esta actividad se llevará a cabo a las 10:00 horas en 
el salón de actos del ejido, extendiéndose la invitación a más de 100 
campesinos de esta localidad. Regularmente estos trámites se realizan en 
las oficinas del Registro Agrario Nacional en la capital del Estado, generando 
gastos a las personas del campo involucradas al trasladarse hasta ciudad 
Victoria. 
 
Tramitan 779 testamentos de propietarios agrarios en la Sierra 
Alta de Hidalgo  
https://www.am.com.mx/huasteca/2022/8/1/tramitan-779-testamentos-de-propietarios-
agrarios-en-la-sierra-alta-de-hidalgo-616641.html 
Hidalgo. - Autoridades del municipio Tlanchinol recibieron 779 expedientes 
individuales para la integración de testamentos agrarios durante los últimos 
días de julio de este año. El residente de la Procuraduría Agraria con sede 
en Huejutla, Octavio Juárez Castillo, destacó la importancia de que sujetos 
de derechos agrarios dejen una lista de sus sucesores o herederos para 
evitar problemas posteriores con el reparto de sus terrenos. Explicó además 
que a la integración de testamentos fueron invitados todos los sujetos 
agrarios de los ocho municipios de la Sierra Alta de Hidalgo, quienes 
tuvieron que trasladarse a Tlanchinol, donde habilitaron la sede para realizar 
los trámites. Mencionó que dicha actividad fue llevada a cabo por parte del 
personal del Registro Agrario Nacional (RAN) con el apoyo de trabajadores 
de la Procuraduría Agraria de Huejutla, quienes se dieron a la tarea de 
integrar la lista de sucesores o herederos de los sujetos titulares de tierra o 
parcela ejidal. 
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Bloquean tramo del Tren Maya, piden pago justo por sus tierras  
https://yucatan.quadratin.com.mx/municipios/bloquean-tramo-del-tren-maya-piden-pago-
justo-por-sus-tierras/ 
Yucatán. - Ejidatarios de Cacalchén solicitaron el apoyo del presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador, para que el Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo (Fonatur) les otorgue un pago justo por sus tierras, 
espacio donde pasará el Tren Maya. Lo anterior lo solicitaron en medio de 
un bloqueo que realizaron sobre un tramo de esta obra, ya que acusaron al 
comisariado ejidal del municipio de haber hecho negocios turbios con la 
Procuraduría Agraria (PA) durante la venta de sus terrenos. José Vargas, 
uno de los manifestantes y ejidatario, acusó a Rufino López Pech de vender 
las tierras de forma corrupta. “Lo que pedimos es que nos den lo que nos 
merecemos. No puede ser posible que nos estén dando 15 pesos por metro 
cuadrado”. “Hay quienes recibieron 500 pesos, 300 pesos. Hay a quienes les 
dio 650 pesos, hay quienes les dio 550. Incluso, a una persona le dio un sobre 
sin ningún quinto, sin ningún peso, sin ningún centavo en un sobre blanco”, 
comentó el manifestante. 
(Información disponible en 4 distintos portales) 
 
Lo despojan de su terreno e intentan machetearlo  
https://www.zunoticia.com/noticias-de-hidalgo/2022/08/01/lo-despojan-de-su-terreno-e-
intentan-machetearlo/ 
Hidalgo. - Amparados bajo los usos y costumbres, ejidatarios de Yahualica 
estuvieron a punto de cometer una tragedia este lunes, esto después de que 
tumbaron cercas de una huerta y despojaron de su propietario del lote al 
expresar que ese inmueble les pertenece como parte de su ejido, el afectado 
de ese predio al acudir a reclamar los destrozos, los ejidatarios respondieron 
de forma agresiva con machetes en mano lo agredieron lográndole darle un 
planazo en su brazo. El afectado L.S.C.H. recientemente cercó su solar 
ubicado en el barrio 5 de mayo de la cabecera municipal, pero esta mañana 
los ejidatarios acudieron al lugar para destrozar las cercas y recoger este 
solar al mencionar que este les pertenece, el afectado no pudo hacer nada 
ya que toda la gente se le fue encima con sus armas blanca de tal suerte 
que estuvieron a punto de machetearlo. Ejidatarios están despojando de sus 
terrenos a avecindados sin que hasta el momento la Procuraduría Agraria 
y autoridades ministeriales pongan orden. 
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Rubio y Montes de Oca, buenos gestores  
https://www.filoysofia.com.mx/filo-y-sofia-117/ 
Chiapas. - Dos de los legisladores que son reconocidos en sus distritos por 
estar pendientes de las gestiones de recursos federales para obras que 
permitan el desarrollo de los municipios, son sin duda alguna; Roberto 
Rubio Montejo y Juan Pablo Montes de Oca, que además visitan 
continuamente a quienes los respaldaron en las elecciones pasadas.  
En el caso de Juan Pablo Montes de Oca, diputado federal por el Distrito X 
con cabecera en Villaflores, desde hace varios meses realizaba gestiones 
junto con ciudadanos de La Concordia para que el puente atirantado Rizo 
de Oro-La Concordia, recuperara la clave presupuestaria a través de la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes y se presupuestara el recurso 
para la conclusión de esta importante vía de comunicación.  
En el caso de Roberto Rubio Montejo visita constantemente municipios de 
su distrito y atiende las inquietudes de sus representados por eso 
recientemente sostuvo un encuentro con Mario Antonio González Puón 
representante estatal de la Procuraduría Agraria en Chiapas, con quien 
conversó sobre la importancia de los comités comunitarios en las zonas 
indígenas para la protección de sus territorios y su patrimonio biocultural y 
pidió la atención para algunos municipios del Distrito XI que buscan 
solucionar problemas agrarios a través de mesas de trabajo a fin de que 
estos temas se atiendan a tiempo. 
 
LA COLUMNA de El Diario  
https://diario.mx/opinion/dany-cayo-de-nalgas-antes-de-estallar-la-bomba-don-adan-
20220728-1955757.html 
Chihuahua. - Dentro de la complejidad de la elección de consejeros 
estatales de Morena, hay distritos donde parece más complicado el proceso 
dado que han sido relegados los militantes fundadores del movimiento, por 
parte de los nuevos líderes que hoy son los poderosos e influyentes dentro 
y fuera del partido.   Un botón de muestra está en el cuarto distrito electoral 
federal, con cabecera en Ciudad Juárez. Aquí compiten para ser ungidos 
como consejeros 81 candidatos, 33 mujeres y 48 hombres, de los cuales 
habrán de elegirse a 10, la mitad de cada sexo. Lo mismo pasa, por ejemplo, 
en el sexto distrito con cabecera en la capital.  Hay aspirantes como el 
diputado local, Óscar "La Foca" Castrejón; el regidor Eliel García; el diputado 
federal del que nadie sabe nada, Jesús Briano Borunda o el delegado de la 
Procuraduría Agraria, Víctor Juárez Rentería.  
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Con ciertos poderosos acaparando algunos distritos, los morenistas ven en 
riesgo el famoso piso parejo de los discursos, por los recursos de los que 
disponen los funcionarios, muy elevados para los que pueden juntar los 
militantes de a pie que antes se jactaban de la conformación popular del 
Consejo Estatal.   
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 02/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659983&fecha=02/08/2022#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se expropia una superficie total de 1,093,118.93 m² (un 
millón noventa y tres mil ciento dieciocho punto noventa y tres metros 
cuadrados) de propiedad privada en los municipios de Benito Juárez, Puerto 
Morelos, Solidaridad y Tulum, estado de Quintana Roo, a favor de la 
Federación, para la construcción del tramo 5, subtramos norte y sur, del 
Proyecto Tren Maya (Segunda publicación). 
 
DOF: 02/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659970&fecha=02/08/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Bacalar, 
Quintana Roo, la superficie de 2,000.29 m2 de zona federal marítimo 
terrestre, ubicada en calle Ibis, kilómetro 30+557 de la carretera Mahahual-
La Casona, playa el Hipocampo, Municipio de Bacalar, Estado de Quintana 
Roo, para uso de playa pública, recreación y esparcimiento. 
 
DOF: 02/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659971&fecha=02/08/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se destina al servicio del Municipio de Puerto Vallarta, 
Jalisco, la superficie de 234.118 m2 de zona federal marítimo terrestre y 
terrenos ganados al mar, así como la obra existente que consiste en un 
andador peatonal, ubicada en la bocacalle Púlpito, colonia Amapas, 
Municipio de Puerto Vallarta, Estado de Jalisco, para uso de acceso público, 
sin autorización para realizar obras nuevas. 
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DOF: 01/08/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659945&fecha=01/08/2022#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se expropia una superficie total de 1,093,118.93 m2 (un 
millón noventa y tres mil ciento dieciocho punto noventa y tres metros 
cuadrados) de propiedad privada en los municipios de Benito Juárez, Puerto 
Morelos, Solidaridad y Tulum, estado de Quintana Roo, a favor de la 
Federación, para la construcción del tramo 5, subtramos norte y sur, del 
Proyecto Tren Maya. 
 
Acuerdan Sedatu y Coneval medir impacto del Programa de 
Mejoramiento Urbano  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/acuerdan-sedatu-y-coneval-medir-impacto-del-
programa-de-mejoramiento-urbano 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval) acordaron realizar una evaluación para medir el impacto de 
las intervenciones en territorio del Programa de Mejoramiento Urbano 
(PMU). El análisis se realizará a través de la Incubadora de Evaluación de 
Impacto 2022 y medirá siete variables de las obras realizadas en 49 
municipios: satisfacción del hábitat urbano, seguridad, acceso a servicios 
básicos, movilidad, igualdad de género e inclusión, cohesión social y uso de 
los espacios públicos. Al respecto, el titular de Sedatu, Román Meyer Falcón 
destacó que la atención de este programa se concentra en las colonias con 
mayores niveles de marginación y pobreza del país, por lo que resulta 
fundamental conocer los alcances que se han tenido, especialmente desde 
la voz y los datos que las personas vecinas a los proyectos. 
 
Expropia AMLO 36 inmuebles para Tren Maya  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/expropia-amlo-36-inmuebles-para-tren-maya 
El presidente Andrés Manuel López Obrador decretó la expropiación de 36 
inmuebles privados, con una extensión de más de 109 hectáreas, para la 
construcción del Tramo 5 Sur del Tren Maya, en los municipios de 
Solidaridad, Benito Juárez, Puerto Morelos y Tulum, en Quintana Roo. 
En el decreto publicado ayer en el Diario Oficial de la Federación (DOF) se 
detalla que la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) 
cubrirá la indemnización que según la ley deba pagarse a quienes acrediten 
su legítimo derecho, de conformidad con los avalúos que emita el Instituto 
de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (Indabin). 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5659945&fecha=01/08/2022#gsc.tab=0
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/acuerdan-sedatu-y-coneval-medir-impacto-del-programa-de-mejoramiento-urbano
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/acuerdan-sedatu-y-coneval-medir-impacto-del-programa-de-mejoramiento-urbano
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/expropia-amlo-36-inmuebles-para-tren-maya


 

 

 

 
El documento detalla que Fonatur y Sedatu se coordinarán ante la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para solicitar las 
erogaciones que deban cubrirse. 
 
Juez concede segunda suspensión  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/juez-concede-segunda-suspension 
El titular del Juzgado Primero de Distrito en Yucatán, Adrián Fernando 
Novelo Pérez, concedió a la asociación civil Defendiendo el Derecho a un 
Medio Ambiente Sano una segunda suspensión definitiva contra los 
trabajos en el Tramo 5 Sur del Tren Maya. El incidente resuelto el 29 de julio 
por el juez Adrián Novelo se publicó hoy en estrados electrónicos. 
Corresponde a la demanda de amparo 923/ 2022, promovida en abril y se 
refiere a los permisos, autorizaciones y trabajos de planeación, ejecución y 
desarrollo de actividades del tramo que va de Cancún a Tulum. Será este 5 
de agosto cuando se realice la audiencia en la que se resolverá el fondo del 
caso, para determinar si se le concede el amparo a la asociación civil. 
Antonella Vázquez, fundadora de la organización, explicó que el juez resolvió 
otorgar la suspensión definitiva al confirmar que no hay autorización de 
impacto ambiental para el Tramo 5 Norte, de Cancún a Playa del Carmen. 
 
Semarnat y gobierno de Tlaxcala acuerdan acciones para 
combatir la tala clandestina  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/tlaxcala/semarnat-y-gobierno-de-tlaxcala-
acuerdan-acciones-para-combatir-la-tala-clandestina/ 
Tlaxcala. - La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales 
(Semarnat) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) 
suscribieron dos convenios de colaboración con el gobierno de Tlaxcala con 
el propósito de seguir avanzando en el combate a la tala clandestina en el 
país e impulsar un medio ambiente sano para el desarrollo y bienestar de 
las y los mexicanos. La titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, María Luisa Albores González, celebró que este convenio 
permitirá hacer uso de la madera decomisada para beneficio y bienestar 
directo a la población, ya que anteriormente no se aprovechaba y terminaba 
pudriéndose en los lugares donde la tenían resguardada; incluso se 
prestaba al robo hormiga. 
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Gobernador denuncia que Semarnat autorizó tala de bosque de 
Guanajuato  
https://www.eluniversal.com.mx/estados/gobernador-denuncia-que-semarnat-autorizo-
tala-de-bosque-de-guanajuato 
Guanajuato. - El gobernador Diego Sinhue Rodríguez Vallejo denunció que 
sigue la tala de árboles en la Reserva de la Biósfera Sierra Gorda, en el 
noreste del estado, con permisos otorgados por el Gobierno Federal. El 
mandatario señaló que, en esa zona clasificada como área natural 
protegida, gente que no es de Guanajuato está tumbando árboles que 
tardaron muchos años en crecer, lo que es “delicadísimo”. Rodríguez Vallejo 
comentó que la tala la realizan con permisos otorgados por la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y eso ha generado 
malestar entre los habitantes de las demarcaciones afectadas. Dijo que, en 
una plática con el alcalde de San Luis de la Paz, Gerardo Sánchez, éste le 
comentó que están muy molestos en el municipio por los permisos que se 
otorgan, porque “es en detrimento de los bosques de todos los 
guanajuatenses”. 
 
Despliega atención Gobierno Municipal a ciudadanía de Miguel 
Alemán  
https://canalsonora.com/2022/08/despliega-atencion-gobierno-municipal-a-ciudadania-de-
miguel-aleman/ 
Sonora. - Residentes del ejido El Triunfito se incorporan a mesas de trabajo 
con autoridades municipales para formar parte activa en el proceso de 
regularización de este asentamiento. Personal de la Secretaría del 
Ayuntamiento, el comisario Arturo Contreras Hermosillo y el regidor Jesús 
Antonio Contreras, dialogaron con los habitantes de El Triunfito, quienes 
reafirmaron su interés en que su colonia se regularice, para así acceder a los 
servicios básicos de manera formal y con calidad. El comisario de Miguel 
Alemán realizó además un reporte de las acciones ante la representación 
ejidal, la CFE, habitantes y las dependencias municipales, con miras a que 
cada residente del lugar obtenga certeza jurídica. Prisciliano Meléndrez 
Barrios, director de Asuntos Jurídicos del Municipio, coordinó una reunión 
en las instalaciones de la Comisaría de Miguel Alemán a la que acudió 
personal operativo de varias áreas del Ayuntamiento, como Agua de 
Hermosillo, la Coordinación de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Ecología 
(CIDUE) y Protección Civil. 
 
 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/gobernador-denuncia-que-semarnat-autorizo-tala-de-bosque-de-guanajuato
https://www.eluniversal.com.mx/estados/gobernador-denuncia-que-semarnat-autorizo-tala-de-bosque-de-guanajuato
https://canalsonora.com/2022/08/despliega-atencion-gobierno-municipal-a-ciudadania-de-miguel-aleman/
https://canalsonora.com/2022/08/despliega-atencion-gobierno-municipal-a-ciudadania-de-miguel-aleman/
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